



GEMEINDE HAUSEN AM ALBIS

*Brandes*  
Energie



# Kommunales Energieleitbild

## Zielsetzungen 2021 - 2024

(kEL)

Genehmigt vom Gemeinderat Hausen am Albis  
am 7. Juli 2020

Der Gemeinderat der politischen Gemeinde Hausen am Albis genehmigt folgendes Energieleitbild:

## Zielsetzung

Die politische Gemeinde Hausen am Albis verfolgt im Energiebereich die nachgenannten Ziele. Über die Zielerreichung wird einmal jährlich Bericht erstattet.

### 1. Ziele für das ganze Gemeindegebiet

Hausen will mehr erneuerbare Wärme und Kälte:

- Spätestens bis 2024 soll eine Gesamtübersicht über alle Wärme-Energieverbräuche vorliegen.
- Die Holzfernwärme soll bis 2024 (gegenüber dem Jahr 2018) um 1 GWh ausgebaut werden.

Hausen will mehr erneuerbaren Strom:

- Bis 2024 sollen insgesamt 500 kW respektive 3'500 m<sup>2</sup> Photovoltaikanlagen realisiert sein.

### 2. Ziele für die öffentliche Hand

Hausen strebt an,

- dass ab sofort **100% der Neubauten** der öffentlichen Liegenschaften den **Minergie-P-Eco** Standard erreichen,
- dass bei allen **Sanierungen** /Erneuerungen der **Minergie-A-Eco** Standard erreicht wird,
- dass bis 2024 **100% des Wärme- und Kälteverbrauchs** in den öffentlichen Liegenschaften und Anlagen erneuerbar sind,
- dass bis 2024 **50% des Stromverbrauchs** von öffentlichen Liegenschaften und Anlagen erneuerbar sind und selber produziert werden.

Hausen wird im Jahr 2020 mit dem Label Energiestadt zertifiziert.

GEMEINDERAT HAUSEN AM ALBIS

  
Der Präsident:  
Stefan Gyseler

  
Der Schreiber:  
Christoph Rohner